



7.120.



CAMPORA

19 de Junio de 1973.-

DISCURSO DEL PRESIDENTE DE LA NACION EN EL INSTITUTO DE
CULTURA HISPANICA AL RECIBIR LA PLACA DE MIEMBRO DE HONOR

MADRID

"CONSTITUYE PARA MI UN ESPECIAL ORGULLO HABLAR EN ESTA CASA COMO PRESIDENTE DE LOS ARGENTINOS PARA CONVERSAR CON VOSOTROS SOBRE PROBLEMAS COMUNES DE ESPAÑA, ARGENTINA Y AMERICA LATINA. Y MAS PARTICULARMENTE GRATO, ADEMAS, PORQUE YA TUVE OPORTUNIDAD DE APRECIAR HACE POCO TIEMPO AL ASISTIR A UNO DE VUESTROS ACTOS SOLEMNES INVISTIENDO LA HONROSA REPRESENTACION DEL GENERAL PERON --EL EXTRAORDINARIO ACHIVO CULTURAL QUE VOSOTROS OSTENTAIS.-

"DURANTE MUCHOS AÑOS NUESTROS PUEBLOS ESTUVIERON MARGINADOS DE LAS GRANDES DECISIONES MUNDIALES. SIN EMBARGO, LAS CONTRADICCIONES QUE SEGREGARON LOS COLOSOS DEL PODER MUNDIAL, NOS HAN FACILITADO LA CONQUISTA DE ESTA OPORTUNIDAD DE RECREAR UN UNIVERSO QUE HABIA SIDO SIGNADO POR EL DESCREIMIENTO, EL MATERIALISMO Y LA DESHUMANIZACION CRECIENTES. CIERTO ES QUE MUCHOS HAN APORTADO LOS PUEBLOS AL TRIUNFO DE LA JUSTICIA. LA ECLOSION DE UNA SOLIDARIDAD ACTIVA ENTRE LOS PAISES DE L TERCER MUNDO HA SIDO CONSECUENCIA DE DENODADAS LUCHAS QUE HAN MANTENIDO POR SU LIBERACION.

"DECADAS Y DECADAS DE SUFRIMIENTOS INDECIBLES, CRUELADES INHUMANAS, DE MUERTE Y DE DESOLACION, HAN DEMOSTRADO QUE EN LA SEGUNDA MITAD DEL SIGLO XX, DE NADA VALEN LAS

///

ACECHANZAS DEL IMPERIALISMO FRENTE A LA VOLUNTAD ALTIWA E INSOBORNABLE DE PUEBLOS, QUE YA NO ESTAN DISPUESTOS A RESIGNAR FACILMENTE LA ELECCION SOBERANA DE SU PROPIO DESTINO.

“EN ESTA EPOPEYA, EL PAPEL QUE DESEMPEÑO LA ARGENTINA NO HA SIDO DE POCA MONTA. ANTICIPANDOSE EN MUCHOS AÑOS A ELLA, EL GENERAL PERON ENUNCIÓ Y APLICÓ DESDE SU GOBIERNO LA "TERCERA POSICION", Y EN ESTE MOMENTO PRACTICAMENTE LAS DOS TERCERAS PARTES DE LA HUMANIDAD HAN OPTADO POR ESTA SENDA PARA SU LIBERACION.

“LA IDEA DE HISPANIDAD QUE, COMO LO SEÑALÓ EL JEFE DE ESTADO ESPAÑOL, "ES LO CONTRARIO DEL IMPERIALISMO", TAMBIEN CONSTITUYE UN APORTE SIGNIFICATIVO EN LA ASPIRACION DE LOS PUEBLOS POR QUEBRAR TODAS LAS FORMAS DE LA DEPENDENCIA.

“ESTA ASPIRACION, QUE RESCATAMOS Y QUE BRINDAMOS AL MUNDO COMO UNICA ALTERNATIVA SALVADORA DEL HOMBRE Y DE LOS PUEBLOS, TIENE POR META HERMANAR ANTES QUE DESUNIR, IMPONER LA VIGENCIA DE LA IGUALDAD SOBRE LA DESIGUALDAD, LA CARIDAD SOBRE EL EGOISMO.

“LA INAPRECIABLE ^{HERRAMIENTA} CON LA QUE CONTAMOS PARA DESARROLLAR ESTA TAREA ES LA CULTURA COMUN QUE NOS VINCULA.

///

"LA CULTURA QUE NOS HA BRINDADO EL HEROICO PUEBLO ESPAÑOL, HA SIDO ASIMILADA POR LAS NACIONES DE AMERICA QUE COMPARTEN SU RELIGION Y SU LENGUA, Y LA HAN CONSUBSTANCIADO CON SUS PROPIAS CONCEPCIONES Y CARACTERISTICAS NACIONALES.

"ASI, EL HISPANO-LINDO -AMERICANISMO, SINTESIS DE UN MAGNIFICO PROCESO DE AUTENTICO ACRIOLAMIENTO, ENCARNA EN LA ACTUALIDAD LA PUJANTE VOLUNTAD QUE NOS ANIMA DE DAR UNA RESPUESTA GLOBALIZADORA Y VITAL A LA CRISIS DEL ESPIRITU, PLASMADA EN LA RUPTURA DE LA UNIDAD NATURAL, DE LA VIDA Y DE LA CULTURA.

"AL EMPRENDER ESTA EMPRESA, MIRAMOS A NUESTROS MAYORES Y ENCONTRAMOS EN ELLOS EL VIVO EJEMPLO DE ESA UNIDAD TRASCENDENTE QUE INTEGRA LA PECULIARIDAD DE NUESTRAS NACIONES CON LO ESENCIALMENTE ESPAÑOL, A PUNTO TAL QUE RESULTA YA DIFICIL ESCINDIR LO QUE PERTENECE A UNO Y OTRO.

"EL GENERAL SAN MARTIN, PROCEER COMUN DE NUESTRAS NACIONALIDADES, SIMBOLIZO ESTA INDISOLUBLE UNION CUANDO EN SU TESTAMENTO SOLO MENCIONO A SU SABLE LIBERTADOR DE TRES NACIONES Y AL ESTANDARTE DE PIZARRO, COMO LOS BIENES MAS QUERIDOS DE SU PATRIMONIO.

"AL RECIBIR ESTE PPECIADO OBJETO CON EL QUE DISTINGUIS A LA ARGENTINA, ME COMPROMETO A REALIZAR LOS MAYORES Y MEJORES ESFUERZOS DE LOS QUE PUEDO SER CAPAZ PARA QUE SE AFIANCE Y CONSOLIDE UNA COMUNIDAD HISPANICA DE NACIONES QUE, RESPETUOSA

///

DE LAS INDIVIDUALIDADES DE SUS INTEGRANTES, SEA CAPAZ DE DESEMPEÑAR UN PAPEL PROTAGONICO FRENTE A LOS TRADICIONALES Y NUEVOS CENTROS DEL PODER MUNDIAL.

"LOS PUEBLOS MARCHAN TRAS SUS PROPIOS IDEALES O SE VEN OBLIGADOS A PLEGARSE AL IDEAL DE LOS OTROS Y ES ESTA LA MAS GRAVE DE LAS COLONIZACIONES, LA COLONIZACION DEL ESPIRITU.

"EL GOBIERNO JUSTICIALISTA Y EL ESPAÑOL HAN SABIDO INICIAR CON FIRMEZA UNA POLITICA DE SUPERACION EFECTIVA DE LAS FRONTERAS IDEOLOGICAS. CONSTITUYE ESTE EL PRIMER PASO DE UN LARGO CAMINO EN EL CUAL HISPANOAMERICA Y LA PROPIA ESPAÑA, DEBEN HALLARSE DEFINITIVAMENTE COMPROMETIDAS.

"PORQUE COMO HA DICHO RAMIRO DE MAEZTU, A QUIEN INEVITABLEMENTE CORRESPONDE RECORDAR CUANDO SE HABLA DE ESPAÑA Y AMERICA: "LOS ARGENTINOS HAN DE SER MAS ARGENTINOS. Y NO LO CONSEGUIRAN SI NO SON AL MISMO TIEMPO MAS HISPANICOS, PORQUE LA HISPANIDAD ES COMUN ESPIRITU, AL MISMO TIEMPO QUE LA CONDICION DE SU EXITO EN EL MUNDO".
